



## FOIRE AUX QUESTIONS :

« *Si Dieu est bon, pourquoi un jugement ?* »

4<sup>ème</sup> partie de la réponse

### **Les conséquences du jugement de Dieu Quant à Dieu : justice et miséricorde**

Si Dieu est bon et miséricordieux, ne semble t-il pas contradictoire de parler d'un jugement ? Écoutons ce qu'écrit le Pape Jean-Paul II, dans son Encyclique sur la Miséricorde : « *Ainsi, la miséricorde se situe, en un certain sens, à l'opposé de la justice divine, et elle se révèle en bien des cas non seulement plus puissante, mais encore plus fondamentale qu'elle. L'Ancien Testament nous enseigne déjà que, si la justice est une vertu humaine authentique, et si elle signifie en Dieu la perfection transcendante, l'amour toutefois est plus «grand» qu'elle : il est plus grand en ce sens qu'il est premier et fondamental. L'amour, pour ainsi dire, est la condition de la justice et, en définitive, la justice est au service de la charité. Le primat et la supériorité de la charité sur la justice (qui est une caractéristique de toute la révélation) se manifestent précisément dans la miséricorde. Cela parut tellement clair aux psalmistes et aux prophètes que le terme de justice en vint à signifier le salut réalisé par le Seigneur et sa miséricorde.. La miséricorde diffère de la justice ; cependant elle ne s'oppose pas à elle si nous admettons,- comme le fait précisément l'Ancien Testament -, que Dieu est présent dans l'histoire de l'homme et qu'il s'est déjà, comme créateur, lié à sa créature par un amour particulier. Par nature, l'amour exclut la haine et le désir du mal à l'égard de celui auquel on a une fois fait don de soi-même : «tu n'as de dégoût pour rien de ce que tu as fait». Ces paroles indiquent le fondement profond du rapport qu'il y a en Dieu entre la justice et la miséricorde, dans ses relations avec l'homme et avec le monde. Elles disent que nous devons chercher les racines vivifiantes et les raisons intimes de ce rapport en remontant «au commencement», dans le mystère même de la création. Et déjà dans le contexte de l'Ancienne Alliance, elles annoncent à l'avance la pleine révélation de Dieu, qui «est amour. »*

### **Quant aux hommes**

Au terme de la vie sur terre, les hommes seront jugés, par conséquent :

- Ma vie n'est pas un jeu sans enjeu ! Je ne peux pas faire n'importe quoi, mais au contraire je dois user toute mon énergie vitale à chercher et à faire la volonté divine !
- Il ne peut exister d' « âmes errantes ».
- Ne jugez pas et vous ne serez pas jugés (Luc 6).
- La miséricorde se rit du jugement.
- Les injustices d'ici bas n'auront pas le dernier mot !

(A suivre)

*Don Paul Préaux  
Modérateur Général de la Communauté Saint Martin*